

La riqueza de las bolsas se derrumba en 2008 (El Financiero 30/01/09)

La riqueza de las bolsas se derrumba en 2008 (El Financiero 30/01/09)(Clara Zepeda Hurtado) Viernes, 30 de enero de 2009 · La Bolsa registra su peor enero en 14 años Los históricos desplomes de los precios y las valuaciones de las acciones en 2008 demolieron el valor de capitalización de las 50 bolsas de valores más importantes del mundo. Al cierre de 2008, su valor de capitalización ascendió a 32.5 billones de dólares, lo que representó un desplome de 46.4 por ciento respecto al año anterior, cuando sumaban una riqueza de 60.8 billones de dólares. El contagio de la enfermedad financiera a la economía real de los países industrializados, ya en recesión, la quiebra de entidades financieras, la muerte de la banca de inversión, junto con los virajes en los planes de rescate financiero que aumentaron la incertidumbre, fueron suficientes para que las bolsas de valores perdieran cerca de la mitad de su capital en un año. Estadísticas de la World Federation of Exchange (WFE) revelaron que los diez mercados accionarios que acaparan tres cuartas partes del valor de mercado de la industria accionaria del mundo vieron desmoronarse en 46.93 por ciento anual en promedio. Grupo New York Stock Exchange (NYSE) mantiene un liderazgo "herido", al registrar un valor de mercado de 9.2 billones de dólares en 2008, lo que representó una caída de 41.2 por ciento anual. Le sigue el Tokyo Stock Exchange, con 3.1 billones, con una pérdida en su mercado de 28.1 por ciento y, en tercer lugar, el mercado tecnológico Nasdaq, con un valor de 2.3 billones de dólares y un recorte anual de 40.3 por ciento. En América Latina, destacan las caídas de riqueza de los mercados de Brasil y México, cuyo valor de capitalización disminuyó en 56.76 y 41.21 por ciento, en ese orden, según el informe anual de la WFE. Sus principales índices, el Bovespa y el Índice de Precios y Cotizaciones, perdieron 41.99 y 24.23 en su moneda local, respectivamente, en 2008. De ahí que el valor de mercado de ambas bolsas se ubicó en 592 mil millones y 234 millones de dólares.